



たか づ

10号



川崎市立高津小学校

感動をありがとう

校長 飯塚 正行

保護者の皆様、地域の皆様、遅くなりましたが、2025年もどうぞよろしくお願いいたします。2024年最後の登校日は、4年生の1クラスと5年生の2クラスが学級閉鎖で登校できませんでした。最後の1日でしたので、可能であれば全校がそろって1年を収めたかったのですが、年末年始に体調を崩す子どもたちがこれ以上増えないように、健やかにお正月を迎えることができるように、学級閉鎖をしました。13日間のいつもより少し長い冬休みは、家族と一緒に穏やかな時間を過ごせたのではないのでしょうか。

みなさんは、箱根駅伝ご覧になったでしょうか。私は、いつもの年の箱根駅伝よりも一人ひとりの選手を応援したような気がしています。國學院大學は、往路の1区野中選手 2区平林選手 3区山本選手 4区青木選手 5区高山選手と襷をつなぎ、往路6位。復路は6区嘉数選手 7区辻原選手 8区佐藤選手 9区上原選手 10区吉田選手と襷をつないで復路3位 総合3位の活躍でした。目標としていた「箱根初優勝」「大学3冠」とはなりませんでしたが、「わたしたちのまちのヒーロー」は、間違いなくわたしたちに感動をあたえてくれたと思います。自分が知っている人を、本気で「応援」するって、本当に素晴らしいことだと、あらためて思いました。

そして、1月26日(日)には、國學院大學陸上競技部の前田監督や、選手のみなさんが、高津小学校に来校し、まちのみなさんと一緒に祝賀交流会を行いました。500人を超えるたくさんの方々が集まってくださいました。参加された方もいると思います。まさに人生の一部を懸けて自分の目標に向かって、計り知れない努力を重ねた一人ひとりの選手たちと集える時間は、このまちに住む人たちに勇気と感動を与えてくれたと思います。そして、これからも「わたしたちのまちのヒーロー」を応援し続けていけたらと思っています。

保護者の皆様、12月には「学校評価アンケート」へのご協力、ありがとうございました。記述欄についても一つひとつ読ませていただきました。すぐに動かなければいけない内容もありました。そういった内容については個別に確認・連絡をさせていただきました。「GIGA 端末の活用」については、将来に活用できるスキルの修得という大切な部分もありますが、毎日の持ち帰りにより、ゲームの常態化という問題も生まれているという現状も知ることができました。また一方で「人の話を聞く力・人の心を感じ取る力」という人と関わることによって身に付けられる力を、教育活動を通して育ててほしい」というお言葉もいただきました。

中でも「学校教育目標の実現に関わる具体的な取組をもっと知らせてほしい」「学校教育目標の実現に向けて、家庭が協力できること、家庭でやってほしいことを知りたい」というご意見が複数あったことには驚きと感動を抱きました。保護者のみなさんも同じ目標に向かって力を貸していただけるのだという実感を持つことができました。いただきました評価とご意見は、今後の教育活動等に活かしていきます。ありがとうございました。

その他のご意見をフィードバックします。

○もう少し早く昇降口を開けてほしい

→現在8:10に開けています。教職員の勤務時間が8:20～です。勤務開始時刻よりも早く出勤して昇降口を開けている状況です。ご理解ください。

○運動会の種目(徒競走・リレー)を増やしてほしい

→今年度4～6年については、リレー・全力走等の種目を増やしました。来年以降の計画については、いただいたご意見をふまえ、校内で十分に議論して行きます。

○放課後遊びの校庭開放を増やしてほしい

→今年度の放課後遊びは、木曜が中学年、金曜が高学年で基本的に実施しています。4時間の授業や特別な行事の場合は実施できないこともあります。低学年は下校時刻が早いので行っていません。放課後の校庭開放は「みんなの校庭プロジェクト」という川崎市の事業であり、学校だけで内容を変更することが難しい部分もあります。教育委員会のホームページも併せてご覧ください。

お知らせとお願い

児童の安全・安心のために（確認）

- 8時10分から8時25分の間の登校にご協力ください。8時10分より前に到着すると、昇降口前でしばらく待つことになるので、時間を調整して家を出るようお願いいたします。
- 欠席や遅刻等の連絡は、8時25分までにミマモルメでお願いします。ご協力により、朝の電話連絡が減っています。
- 早退する場合は、保護者（または代わる方）に教室でお子さんを引き渡します（病気・けがによる早退は保健室で養護教諭が対応します）。また、遅刻の場合、保護者（または代わる方）に教室まで連れて来ていただいています。大人同士で直接引き渡し、児童が一人になる時間がないようにしています。
- 放課後、児童が自転車に乗る場合、ヘルメットの着用が保護者の努力義務になっています。大けがを防ぐため、なるべく着用させてください。

「こども宇宙プロジェクト」進捗状況について

- (1) 昨年秋に撮影した全国の子もたちの笑顔写真をもとにしたモザイクアートが完成しました。2月末に写真検索ができるようになる予定です。
- (2) クラスの集合写真をオンラインでご注文いただいた方に、昨日、お子さんを通してお配りしました。ご確認ください。
- (3) 令和7年2月に予定していたモザイクアートを載せたロケットの打ち上げは、令和7年4月頃に延期とNASAから連絡があったとのこと。残念ですが、打ち上げの日を楽しみに待ちたいと思います。

「のびゆくすがた」等の旧字体の表記について

これまで「のびゆくすがた」や修了証のお名前をパソコンとプリンターで印字しておりました。しかし、機器の入れ替えに伴い、以前まで印刷できていた旧字体が印字されないというケースが出てきました。

今後につきましては、印字されない旧字体のお名前の場合、誠に恐れ入りますが、ゴム印か、担任の手書きにてお名前を表記させていただくことにしました。1～5年生のお子さんにつきましては、来年度以降も同様にさせていただきます。毎年お電話等で確認するのは、ご家庭の負担になると思われるので、このお知らせでの確認とさせていただきます。ご相談がありましたら、ご連絡ください。ご理解のほどよろしくお願いいたします。

なお、6年生の卒業証書に関しましては、例年通り、お名前の字を書面にて保護者の方に確認させていただきますのでご安心ください。



集中し心を込めて
取り組んだ書き初め

3月の主な行事予定

- 4日（火） 学校報告会・PTA 会長挨拶・1～5年保護者会（14:10～15:10）
- 6日（木） 卒業おめでとう集会
- 11日（火） 卒業式予行
- 17日（月） 給食終了
- 18日（火） 卒業を祝う式 5年卒業式前日準備
- 19日（水） 卒業式 ※1～5年は休業日です。
- 25日（火） 離任式 修了式

来年度の年間行事予定については、3月末に学校HPに掲載します。また、学校報告会でも、主な行事についてお伝えする予定です。

最近の教育活動から

6年生がパラスポーツ体験をしました

12月23日に湘南スポーツクラブ相模 FORCE の方々にご来校いただき、6年生が車椅子バスケットボールを体験しました。車椅子バスケットボールのルールや特徴についてお話を聞くとともに、実際に車椅子に乗って直線、バック、回転の動きやシュートを試しました。すぐに慣れる子から苦戦している子まで様々でした。今後、車椅子の方が困っていたら手伝いたいという感想をもつ子もいた一方、車椅子での生活について質問すると、健常者と同じように生活している面があることが分かり、障がいのある方への見方・考え方が広がったようでした。

1・5年生が学習発表会を行いました

1月23日の参観日に、2つの学年が学習発表会を行いました。

1年生は、国語「もののなまえ～おみせやさんごっこをしよう～」の学習を保護者にご覧いただきました。お店役、お客さん役として、正しく丁寧な言葉の使い方を意識してやり取りをしました。保護者もお客さんになってくださったので、子どもたちは普段以上に張り切っていた様子でした。

5年生は、多様な教科の中から、特に興味のある内容や頑張って取り組んだことについてまとめ、保護者に発表しました。スライドを使ったり劇に表したりするなど、発表の仕方にそれぞれ工夫が見られました。保護者の前で堂々と発表し、会を整然と進行する様子に、高学年らしさを感じられました。